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BARCO ESCOLA - Americana

Membros presentes
ABCON – Márcia Aparecida Burger Ragogna
ASSEMAE /SANASA–  Ana Persicano Pinto,
Rogério Santamaría
BARCO ESCOLA – Aline Salim
CETESB – Livia Fernanda Agujaro;
DAE Jundiaí – Maria Elisabete M. L. Botan
DAE Sumaré – José Carlos Ricci, Antonio Carlos
Cometti
DAEV Valinhos – Patricia Bastos
DAAE – Jorge Iamamoto
IAL Rio Claro – Silézia D. P. Ramos
                             Vania L . P. Fiório
IBAMA – Rossana Borioni
PM de Americana – Antonio Jorge da Silva Gomes
PM Campinas –  Janete do Prado A. Navarro;
PM Indaiatuba – Telma C. C. Menezes
PM Limeira – Ruth K. Takahashe;
PM Nova Odessa  -  Leôncio N. Ferreira;
SABESP – Adilson Nunes Fernandes;
SAEAN – Meire A. Matheus;
SEMAE – Antonio Carlos Ferreira; Ivan Canale
UNICAMP – Cassiana Coneglian
CENA/ESALQ/USP -  Regina Monteiro

Membros Ausentes com justificativa

SAAE Capivari
IAL Campinas
CENA/USP
DIR XV/GVE XX
Convidados:
IRRIGART – Ricardo
VISA Nova Odessa – João Martins Neto;
CETESB Americana – Sueli Martinelli

1.Abertura: A Sra Livia Fernanda Agujaro,  coordenadora
da CT-SAM dos Comitês PCJ,  fez  a abertura  e havendo
quorum iniciou a reunião. Livia deu inicialmente os
informes sobre o processo eleitoral do Comitê e o
calendário das reuniões para a eleição e passou a palavra
ao representante da empresa IRRIGART, Eng. Ricardo
para que apresentasse a síntese do Relatório Final do
Projeto FEHIDRO – Reservatório Salto Grande e ao
término da apresentação.Jorge do DAEE discorreu sobre
o processo da execução do projeto e as dificuldades
encontradas principalmente em relação à liberação dos
recursos financeiros, mas que o projeto havia sido
concluído e que o produto final estava sendo entregue; a
empresa disponibilizou 27 CDs a serem distribuídos aos
interessados e foi pedido que se disponibilizasse no sitio
eletrônico do Comitê o texto final. Livia colocou que não

foram contempladas algumas sugestões indicadas pelo
grupo de acompanhamento, mas no final da reunião o
Eng. Ricardo esclareceu que as alterações não estavam
contempladas na versão sintética que foi apresentada em
forma de palestra, mas que constavam do texto final; caso
não tenham sido inseridas algumas das sugestões, foi
solicitada uma errata acompanhando o material.. Janete da
PMC e Elisabete do DAE Jundiaí fizeram considerações
sobre o projeto, colocando a importância do envolvimento
do poder público nas ações com políticas de incentivo
para os executores e ações principalmente na área de
revegetação em torno dos mananciais.  Cassiana colocou
a disposição e o interesse das Universidades em colaborar
com a execução de projetos referentes às ações sugeridas.
Foi solicitado então aos membros da câmara que
avaliassem e dessem sugestões para resposta ao Ofício da
Secretaria Executiva solicitando manifestação da CT-
SAM sobre  a Tese de Doutorado de Gislaine Guiselli da
UNICAMP quanto a presença de fármacos e  interferentes
endócrinos em água de abastecimento nas Bacias PCJ.
Cassiana relatou o resultado de estudos na área de
toxicologia com paracetamol. Rogério colocou que a
SANASA publicou uma nota de esclarecimento nos
jornais pois os resultados da tese foram publicados pela
imprensa local de forma alarmista causando reação na
população. Foi levantada por vários membros presentes,
especialmente àqueles representantes de empresas de
abastecimento, uma preocupação com a forma com que a
mídia e as instituições de pesquisa  veiculam estas
notícias, sendo que deveriam ser citados também aspectos
sobre a representatividade das amostragens, estudos ainda
não conclusivos e aproveitar para fazer um trabalho de
educação ambiental para a população sobre consumo
indiscriminado de fármacos e seu descarte. Márcia
colocou a preocupação quanto ao descarte e aplicação de
lodo de ETEs que podem estar concentrando estes
compostos. Também os presentes levantaram questões
sobre a concentração de serviços de saúde em grandes
centros urbanos e sobre a questão dos medicamentos
destinados ao uso veterinário que vêm aumentando.
Sugeriu-se que o Comitê possa junto com a CT-EA
introduzir esta temática nas campanhas de educação
ambiental voltadas para os recursos hídricos e que a
Márcia, que também é representante da CT-EA pudesse
levar estas questões para a referida câmara. Ficou clara a
necessidade de se investigar mais sistematicamente a
ocorrência destes contaminantes e de se estabelecer uma
política preventiva de proteção dos mananciais,
principalmente voltada para a implementação de ETEs
operando em sua máxima eficiência em toda a Bacia.
Livia irá elaborar oficio a ser encaminhado à Secretaria
Executiva com as sugestões apresentadas.   Foram dados
os informes finais e  dada a palavra aos presentes;   não
havendo manifestações foi dada por encerrada a reunião.


